

**Partner-Info – Brücken-Stiftung - Katholisches Waisenhaus Emmerich**

im August 2024

Liebe Partner der Stiftung,

wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass die kirchliche und die staatliche Stiftungsaufsicht einer Änderung unseres Stiftungsnamens zugestimmt haben.

**Aus "Katholisches Waisenhaus Emmerich" wird "Brücken-Stiftung - Katholisches Waisenhaus Emmerich". In Zukunft werden wir unter dem Rufnamen "Brücken-Stiftung" agieren und auf der Homepage [www.bruecken-stiftung.de](http://www.bruecken-stiftung.de) zu finden sein.** Die Umstellung erfolgt in der zweiten Jahreshälfte des Jahres 2024 und soll mit unserem Stiftungstag am 22. November 2024 enden.

Die Zustimmung der Aufsichtsbehörden und das neue Logo, welches Sie oben links in diesem Schreiben finden, haben wir unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern im Rahmen einer Rhein-Schiffahrt vorgestellt. Bis zum 22.11. werden wir beide Logos verwenden. Ab dem 22.11. dann nur noch das neue Logo.

Wie ist es zu dieser Veränderung gekommen? In der Mitarbeiterschaft, bei Kindern, Jugendlichen und Familien gab es immer wieder Irritationen in Verbindung mit dem Begriff „Waisenhaus“ im Stiftungsnamen:

- Hilfen zur Erziehung/Kinderheim St. Elisabeth: Es sind keine „Waisen“ in der Einrichtung (bzw. immer mal wieder nur Einzelfälle). Ziel ist in der Regel, Kinder/Jugendliche wieder mit den leiblichen Eltern bzw. Familien zusammenzuführen. Für Kinder/Jugendliche und Mitarbeitende ist der Begriff daher problematisch. Er führt immer wieder zu Konflikten, Rückfragen und Voreingenommenheiten im persönlichen Kontakt.
- Der Begriff „Waisenhaus“ spiegelt nicht mehr das mit der Zeit gewachsene, breite Leistungsspektrum der Stiftung wieder. Er passt für die Bereiche Kindertagesstätten sowie Schule & Sozialraum nicht und sorgt immer wieder für Irritationen.

Gemeinsam mit zahlreichen Mitarbeitenden, Gremienmitgliedern und Partnern haben wir in den vergangenen Jahren an unserem Leitbild und unseren Führungsleitsätzen (siehe <https://www.kath-waisenhaus.de/stiftung>) gearbeitet. Am Ende dieser Organisationsentwicklung stand die Suche nach einem neuen Namen für unsere Stiftung. Dabei war es uns wichtig, die Historie der letzten 457 Jahre nicht zu streichen bzw. zu ersetzen, sondern den „alten“ Namen „Katholisches Waisenhaus Emmerich“ zu erhalten bzw. diesen als Fundament nicht zu verlieren.

Aufbauend darauf und nach intensiven Beratungen hat das Kuratorium der Stiftung einstimmig den neuen Namen der Stiftung „Brücken-Stiftung – Katholisches Waisenhaus Emmerich“ beschlossen.

Dieser passt, nach unserer Überzeugung, sowohl geographisch - die Stiftung ist insbesondere rund um die Rheinbrücken Emmerich und Rees-Kalkar tätig - als auch inhaltlich zur Stiftung. Ziel der Stiftung ist es, auf vielfältige Weise Brücken für Kinder, Jugendliche und Familien in die Zukunft zu bauen.

Mit freundlichen Grüßen



David Koep



Gousel Will



Thomas Selders

Wenn Sie aus rechtlichen oder anderen Gründen die Genehmigung der Satzungsänderungen inkl. des neuen Rufnamens benötigen, können Sie sich an Thomas Selders wenden:  
[t.selders@kath-waisenhaus.de](mailto:t.selders@kath-waisenhaus.de)